

Centre de recherche en toxicomanie du Service correctionnel du Canada

La Stratégie canadienne antidrogue est la réponse fédérale à la consommation nocive de substances. Celles-ci incluent : les drogues illégales, l'alcool, les produits pharmaceutiques, les produits pour inhalation et les solvants. La Stratégie repose sur une démarche équilibrée, qui entend réduire à la fois la demande et l'offre de drogues et de substances. Elle contribue à améliorer la santé et la sécurité au Canada par le biais d'initiatives fondées sur la prévention, le traitement, l'application de la loi et la réduction des méfaits.

Comprendre et agir

Les activités de recherche et de surveillance sont essentielles si nous voulons comprendre la nature et l'ampleur des problèmes d'abus de substances au Canada. L'abus de substances est un problème de santé coûteux qui a des effets dévastateurs, et qui menace la sécurité de nos collectivités.

On a déterminé que 80% des délinquants ont fait des abus d'alcool et/ou de drogues, et que 21% des délinquants admis dans des pénitenciers fédéraux au Canada ont au moins une condamnation liée à la drogue. Des études ont démontré une corrélation évidente entre l'abus de substances, les antécédents criminels et le risque de récidive. Ce risque augmente de façon dramatique selon la gravité des problèmes d'abus de substances du délinquant.

Afin de comprendre et de s'attaquer au problème d'abus de substances chez les délinquants, le Service correctionnel du Canada a fondé le Centre de recherche en toxicomanie en avril 2000. Le Centre a pour mission d'encourager et de stimuler la recherche sur les toxicomanies au sein du système de justice pénale et d'élaborer un programme de coordination des activités reliées à

la recherche appliquée dans l'ensemble des juridictions. Plus précisément, le Centre de recherche en toxicomanie poursuit les buts suivants :

- répondre aux besoins de recherche appliquée du Service correctionnel du Canada pour l'élaboration des politiques, l'établissement de programmes et les pratiques de gestion;
- promouvoir la recherche sur la toxicomanie et les services correctionnels;
- mettre à la disposition des chercheurs de renommée mondiale un lieu de recherche pour qu'ils y poursuivent leur travail;
- forger des relations complémentaires et coopératives entre les partenaires; et
- assurer une formation et un perfectionnement en recherche.

Les activités du Centre sont orientées sur quatre champs clés : développement de programme, programme de recherche, évaluation et mesure, et partage des connaissances. Les initiatives récentes comprennent :

- développement d'un nouveau Programme de lutte contre la toxicomanie pour les femmes délinquantes;
- développement d'un Programme de lutte contre la toxicomanie pour les Autochtones;
- enquête sur le Programme national de lutte contre la toxicomanie et Unités d'intensité élevé;
- évaluation des résultats du Traitement et de maintien à la méthadone;
- recherche sur le niveau de l'Ensemble des troubles causés par l'alcoolisation fœtale (ETCAF) au sein de la population carcérale et outils de dépistage; et
- partenariat avec le système correctionnel provincial pour développer de nouvelles approches au traitement de la toxicomanie.





Le Canada est reconnu par ses partenaires internationaux comme un chef de file dans le domaine de la recherche sur les toxicomanies et de l'élaboration de programmes connexes en milieu correctionnel. Le Centre de recherche en toxicomanie n'est qu'une des nombreuses mesures que le Service correctionnel du Canada a prises en vue de réduire l'offre et la demande de drogues parmi les délinquants.

Pour obtenir de plus amples renseignements, visitez le site du Centre de recherche en toxicomanie du SCC à l'adresse suivante :
http://www.csc-scc.gc.ca/text/rsrch/addictions/index_f.shtml

Pour en apprendre davantage sur la Stratégie canadienne antidrogue, veuillez visiter le site:
www.santecanada.gc.ca/sca

Découvrez ce que les paliers de gouvernements, les organisations gouvernementales, et les autres partenaires font à l'échelle nationale – le Cadre national d'action. Visitez
www.santecanada.gc.ca/sca-cna